

Intervención del Dr. José Natividad González Parás *

* Presidente del Consejo Directivo del Instituto Nacional de
Administración Pública.



Muy estimado amigo y Coordinador Académico de uno de los programas más prestigiados de nuestra Institución, Lic. Jorge Tamayo; Lic. Néstor Fernández Vertti, Secretario Ejecutivo del Instituto; Maestra Elena Jeannetti, Coordinadora de Desarrollo y Formación Permanente; Dr. Jaime Domingo López Buitrón, representante de la promoción 1999; Lic. Guillermo Alfonsín, Vicepresidente de la Asociación de Egresados del PADEP; estimados maestros y participantes de esta décima segunda generación del Programa de Alta Dirección de Entidades Públicas, el día de ayer celebramos aquí en nuestro Instituto la Asamblea General Ordinaria, en la que rendimos un informe pormenorizado de las actividades en dos años de nuestra Institución, veíamos que el INAP ha fortalecido su presencia en la comunidad de los administradores públicos, en la vida nacional y en el ámbito internacional.

Hacíamos mención de la importancia de las tareas de formación de cuadros en nuestro país y pasábamos revista de los esfuerzos que nuestro instituto está haciendo en este campo, mencionábamos que en el ámbito de la formación había dos grandes rubros: el que correspondía a los ciclos cortos de programas de capacitación, talleres y seminarios, y el que correspondía a los ciclos largos de formación que, de algu-

na manera los consideramos como estudios de posgrado y en ellos hacíamos referencia a la Maestría en Administración Pública, a las diversas especializaciones que tenemos en nuestra Institución, y a los más de 35 diplomados que ahora cubren distintas especializaciones y temas concretos de la actividad pública, y al hacer relación de ello expresábamos que, sin duda, uno de los programas que tenía más reconocimiento en el ámbito de la función pública de nuestros ciclos largos y que nosotros consideramos como una especialización es justamente éste, el PADEP, el Programa de Alta Dirección de Entidades Públicas.

Mencionábamos que por la naturaleza del programa, por la calidad de los maestros y de los participantes, y por el esfuerzo que habían puesto a lo largo de muchos años, especialmente su Coordinador Académico, el Lic. Jorge Tamayo y el grupo de maestros que han seguido con un enorme entusiasmo, cariño y compromiso el desarrollo de este curso tenía ya –como lo tiene efectivamente- un prestigio y un reconocimiento muy grande en el sector público mexicano y hacíamos recuento de que estas doce generaciones nos permitían contar con alrededor de 1000 funcionarios de nivel superior de la administración pública con un grado más de preparación para poder servir mejor a la sociedad, y decíamos también que la prueba más evidente de este reconocimiento es el hecho de que al culminar la décima promoción hubo un evento especial con el Jefe del Estado mexicano en el que se hizo justamente el balance de lo que significaba este programa. Por estas razones quiero aprovechar esta oportunidad para rendir un testimonio de reconocimiento a quienes han hecho

realidad esta misión destacada de nuestro Instituto y quiero reconocer, una vez más, al Lic. Jorge Tamayo López-Portillo su valiosísima participación a lo largo de todos estos años para que este programa se constituyera y fortaleciera realmente su dedicación, su esfuerzo y su tiempo han sido un factor muy importante para que el PADEP sea lo que es hoy en día.

Quiero también expresar mi reconocimiento a nombre del Consejo Directivo para los maestros de este programa, especialmente para los que han venido a lo largo de muchos años también dedicando su esfuerzo y su tiempo a pesar de sus agendas muy ocupadas por tener posiciones muy destacadas en la administración pública, para ellos nuestro reconocimiento, así como para aquellos maestros invitados y conferenciantes que han venido a nuestra Institución y que representan a cuadros de alto nivel de la administración pública que vienen con ustedes a compartir, en un plano de comunicación didáctica fácil e inteligente sus experiencias en la dirección de las entidades y de las dependencias gubernamentales.

Quiero también expresar mi felicitación a ustedes, a los integrantes de esta décimo segunda generación, y lo hago porque su decisión de participar ha significado varias cosas que deben ustedes de tener presentes: En primer lugar, el hecho de mostrar con claridad que hay, en todos ustedes, el deseo de la superación personal y profesional, el fijarse el objetivo de tomar un curso largo, como este, durante muchas horas, de varios meses, y culminarlo significa que ustedes tienen la capacidad de proponerse objetivos todavía mayores en su

desarrollo profesional y alcanzarlos, eso significa que tendrán también la capacidad de alcanzar muchas otras metas que se propongan.

También porque este ejercicio ha contribuido a su especialización, ha contribuido a la actualización de un ejercicio de la inteligencia y de la puesta al día de información para su mejor funcionamiento como servidores públicos, como directivos, pero también como analistas de la vida social, política y económica de nuestro país.

Estoy seguro que, quizás de una manera imperceptible, va a quedar en ustedes –así lo decía Unamuno- un sedimento que en su momento irá apareciendo para hacerles ser mejores, destacar y contribuir con aportaciones intelectuales a la discusión de los grandes temas de nuestro país. También porque van a tener ustedes una especialización, un posgrado que va a ser, evidentemente, reconocido en su curriculum académico y, puesto que este programa ha ganado prestigio y nuestra Institución también, seguramente será de utilidad en la presentación de su historia de desarrollo profesional en las distintas opciones que se presenten en el futuro en sus carreras.

Y, por último, porque se ha generado, estoy seguro, una dinámica de relación de cuerpo de funcionarios de alto nivel, entre ustedes y los maestros, pero particularmente entre ustedes, que va a prolongarse extramuros más allá de la culminación de este programa y que, muchas veces, podrá, como es un hecho evidente el día de hoy, ser encauzada esta relación a través de las asociaciones de egresados.

Quiero, por todas estas razones, reiterarles mi felicitación, mi reconocimiento, decirles que de esta manera estamos contribuyendo también a algo que debe ser una prioridad en nuestro país que es la profesionalización del servicio público, hoy en día, cada día más nuestra sociedad diferencia las acciones y los universos que se refieren a la vida política de lo que se refiere a la vida de la administración, de la dirección de las entidades públicas, esto es un elemento propio de los sistemas que tienen ya un grado mayor de desarrollo político, la política la hacen los políticos, y son ellos, a través de los procesos democráticos, a través de la pluralidad y la alternancia, quienes determinan cuál es la acción ideológica o los valores colectivos mayoritarios que los gobiernos deben impulsar para cumplir con su misión institucional, pero, independientemente de quien gobierne, de cual sea esta opción que la sociedad, a través de los procesos democráticos determine, es evidente que los países, las sociedades requieren de Estados eficaces y eficientes al servicio de la decisión mayoritaria del pueblo y de la opción que ella entrañe.

Un elemento fundamental, para poder contribuir a la eficacia y a la eficiencia de los Estados es, justamente, el que está en manos de los servidores públicos, el que se puede lograr a través de la profesionalización, de asumir con mayor sentido de responsabilidad, con mayor compromiso vocacional, con mayor información, con mayor preparación la responsabilidad pública, creo, sin lugar a dudas, que este programa a lo largo de todos estos años ha significado una contribución importante a la profesionalización del servicio público y, por ende a la cons-

trucción de un Estado más eficaz y más eficiente y, si eso se logra, estamos contribuyendo todos a construir una mejor administración pública, y si tenemos una mejor administración pública vamos a tener un Estado más eficaz, y si tenemos un Estado más eficaz vamos a estar sirviendo mejor a la sociedad a la que nos debemos.

Muchas felicidades a todos ustedes y que este programa siga transitando por el camino del éxito como lo ha hecho durante doce años, gracias.